

EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redaccion y Administracion, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190.

AÑO I.

Palma Lunes 8 de Junio de 1891.

NUM. 69.

Oficiales de Zapatero

Se necesitan.—Entachadores.
» Soladores.
» Desviradores.
» Sacadores de horma.
Dirijirse á casa del Sr. Font.—LULIO 14 y 20.

Sección Insular

Muy satisfecha y bien impresionada salió ayer tarde la numerosa concurrencia que acudió á la becerrada celebrada en la Plaza de Toros, tanto de la cuadrilla como del ganado que dió bastante juego. El espada Dupuy estuvo muy acertado en la muerte de los cuatro novillos, recibiendo palmas y cigarros.

Del tendido de sol, fueron echados de la Plaza dos individuos que se las echaban de matones, sin duda estarían algún tanto filoxerados.

La fuerza de la ronda de Carabineros de esta isla ha verificado en la mañana del día 6 la aprehensión de 26 bultos de tabaco de contrabando en el punto de Santañy.

Como anteayer, fué el de ayer día poco apacible, sólo al mediar de la tarde recorrió su cortinaje el firmamento, y cesó la impetuosidad del viento que por la mañana soplará con violencia.

Lo dicho no fué, empero, motivo bastante á retener dentro del amurallado recinto de esta capital á la totalidad de sus moradores, que en número considerable salieron á respirar el perfumado ambiente de la frondosa campiña.

Ayer oímos circular el rumor, que quisiéramos ver desmentido, de que en varias viñas de Felanitx se ha descubierto la existencia de algunos focos filoxéricos.

Hechas, al dar la anterior noticia, las consiguientes reservas, huelga manifestemos con cuanto anhelo deseamos no ver confirmada su certeza.

El paseo del Borne vióse anoche muy concurrido. La Banda de Filipinas tocó escogidas piezas.

Un muchacho que ayer tarde estaba jugando en la Plaza del Rastrillo, tuvo la desgracia de fracturarse una pierna. En la casa de Socorro del Ayuntamiento le practicarán la primera cura, siendo después conducido á su domicilio.

El el *Huerto del Rey*, empezaron ayer á funcionar los caballitos del *Tío vivo*, con gran contento de la gente menuda y disgusto de los papás y vecinos de aquel barrio que tendrán que blindarse las orejas para poder resistir la desafinada música del organillo.

Los vecinos de la calle de Cavallería se quejan, y con sobra de razon, de la imposibilidad en que se ven de transitar por la plazuela de aquel nombre convertida desde larga fecha en cochera pública, tal y tan regular es el número de carros y carruajes que en la misma se sitúan.

Para que el cuadro resulte completo, no faltan tampoco en la susodicha plazuela sus cuantos gallineros provistos de regular número de aves, que con sus continuos escarceos contribuyen poderosamente á completar el número de molestias que asedian de continuo á aquel vecindario.

Como quiera que los abusos denunciados constituyen otras tantas infracciones de las Ordenanzas municipales, esperamos fundamentamente de la autoridad un inmediato correctivo.

Apesar del mal tiempo que ha hecho esta última noche, á las cinco de la mañana ha fondeado en nuestro puerto, procedente del de Valencia, el veloz vapor *Isleño*, conduciendo á su bordo además del correo y varios efectos, 23 pasajeros, entre los cuales figuran el vicario general D. Enrique Reig, el ex-administrador de contribuciones de estas islas D. Francisco Semir y D. Jaime Conrado Contestí.

A la hora de itinerario emprendió ayer viaje para Ibiza y Alicante el vapor *Union*, con el correo de ambos pntos, carga y pasajeros.

La fuerza de Carabineros que presta servicio en las puertas de esta Capital aprehendió en la tarde del sábado dos bultos de tabaco de contrabando en el interior de esta Ciudad.

En las inmediaciones de *Can Capas*, ayer tarde dos *beodos*, que por su gran facundia parecían ejercitarse en la práctica para diputados, acabaron, como era consiguiente, por no entenderse, en vista de lo que juzgaron como medio más expeditivo de zanjar sus diferencias apelar á la fuerza de sus puños, como en efecto, así lo hicieron, logrando separarlos algunos transeuntes, no sin que antes dejaran de causarse los beligerantes mútuos rasguños en la cara.

Como de costumbre en los domingos y días festivos, los coches riperts condujeron ayer al caserío del Terreno y Porto-pí un número considerable de pasajeros.

Esta madrugada ha caído sobre esta ciudad un regular aguacero, acompañado de fuertes ráfagas de viento.

Los pronósticos del sábio astrónomo señor Noherlesoom, se cumplen con una exactitud pasmosa, tal por lo menos se deduce de los fenómenos astronómicos hasta hoy ocurridos, todos de conformidad con los vaticinios de aquel entendido astrólogo.

Los fondos del presupuesto provincial destinados á satisfacer las obligaciones correspondientes al mes de Junio del año económico de 1890 á 91, ascienden en su totalidad á la suma de 427.749'05 pesetas.

Ayer por la tarde un niño que jugando se habia encaramado á lo alto de un arbol de los del Huerto den Moranta, tuvo la desgracia de caerse, yendo á parar en el interior

de una acequia, causándose en la caída una regular contusión en la barba.

A las nueve de la mañana de ayer fué detenida una jóven de 22 años de edad en el momento de depositar un feto en el interior del zaguán de una casa de la calle de San Jaime.

Segun versiones que resultan corroboradas por los datos que han suministrado varios curiosos que siguieron de cerca á la susodicha jóven, eran sus propósitos los de arrojar el feto en el interior de la fuente que existe en el mismo zaguán en donde fué detenida. Dicha jóven es natural de Ibiza y se llama Catalina Marí y Mari.

A las tres y media de la madrugada salió al campo de operaciones de la *Torre d'en Pau*, para ejercitarse en el ejercicio de tiro al blanco, la fuerza franca de servicio del Regimiento de Filipinas, debiendo regresar á las nueve.

El ingeniero agrónomo Sr. Sotorras, y el inteligente catedrático de agricultura de este Instituto, han salido esta mañana para Manacor, á fin de proceder al análisis de algunos viñedos de aquella comarca, en los que se supone ha extendido su acción devastadora el terrible insecto filoxérico.

En el puente de San Magin ayer tarde dos novios dieron al público un espectáculo por todo extremo edificante, en el que salieron á relucir hechos consumados á la sombra del misterio, que hoy revelan, con temerar imprudencia, el curso natural de ciertos desarrollos.

La cuestión se suscitó con motivo de negarse el Adán á ceñir en el dedo de su Eva, el anillo nupcial.

Hoy deben comparecer ante el señor Alcalde.

Con placer nos hacemos eco de la manifestación que nos han hecho personas peritas sobre el estado de las cabras que surten de leche á domicilio, la mayoría de las cuales se encuentran en el período de gestación y la leche en esas condiciones, cuando no es nociva á los consumidores, pierde por lo menos todas sus cualidades nutritivas.

Llamamos la atención del señor Alcalde acerca este hecho científico de tanto interés para el vecindario.

En la calle de Salat dos *sifides*, trocadas ayer tarde en atletas, midieron sus fuerzas, resultando una de ellas con una espalda rota á causa de un soberbio mandoble que le propinó su vencedora rival.

Ambas se nos dice diéron con sus briosas humanidades, en pleno depósito de Capuchinos.

Según reciente R. O. del Ministerio de la Gobernación los propietarios de establecimientos balnearios clasificarán las habitaciones de sus hospederías, distinguiéndolas por medio de signos, números ó letras, cuyos precios, así como la clasificación, no podrán ser alteradas durante la temporada.

Nos parece natural esta exigencia

del Gobierno, desde el momento que con ella se evitan los abusos que de ordinario se cometían en perjuicio de los bañistas.

Reseña de la sesion celebrada el dia seis de Jnnio por la Comisión de Defensa contra la filoxera

Asistieron los Sres. Pou, Rosselló, Canals, Socias y Caimari, Moragues, Estelrich y Jefe de Fomento, presidiendo el Sr. Gobernador y ejerciendo de Secretario el Sr. Satorras.

Leida y aprobada el acta de la anterior despues de ligero debate, se dió cuenta de una comunicacion del Ilustrisimo Sr. Director general de Agricultura, en la que anunciaba la próxima visita á esta Isla de la Comision científica ambulante de la filoxera, y que al entantanto se procure averiguar la extension del mal y que se presupueste y se consigne en el presupuesto provincial la cantidad necesaria para atajar el insecto.

Pero como para llevar á cabo este intento son necesarias más de un millon de pesetas dada la extension de la plaga, y no ha sido detenido el insecto por este medio en ninguna parte, la Comision no se mostró propicia á semejante gasto, y nombró una ponencia para que presentara informe á la aprobacion de la misma.

Dióse cuenta de haberse comprobado un extenso foco filoxérico en Algaida, del que se han recogido y examinado ejemplares del insecto, y en su vista la Junta acuerda se determine su extension y se averigüe si es más ó ménos antiguo que el de Lluchmayor.

Tambien se dió cuenta de haberse examinado una enfermedad presentada en unos viñedos de Pina y no haberse descubierto la filoxera.

Y no habiéndose podido averiguar la causa de otra enfermedad existente en Manacor, la Comision acordó que saliese el lunes por la mañana una Comision de su seno, compuesta de tres personas para que se estudie y se dictamine sobre ella.

Leyéronse varios telegramas de los Diputados á Cortes residentes en la Corte ofreciendo su apoyo á la Comision, y se acordó consignar en acta un voto de gracias por su celo.

Despues se trató de organizar Juntas Locales y dar diferentes instrucciones á Ibiza y Menorca, y se levantó la sesion.

Correo de hoy

Paris 5.—El asunto referente á la *melinita* sigue preocupando la atención pública.

Los informes que relacionados con esta cuestión circulan, son á cuál más contradictorios.

El periódico *La Tarde* dice que el juez de instrucción encargado del proceso llamará hoy á declarar á dos oficiales superiores del arma de artillería, acusados de negligencia en la custodia de ciertos documentos relativos á la defensa nacional.

Londres 5.—*The Standard*, ocupándose hoy de la cuestión que ha puesto sobre el tapete la carta del diputado señor Millevoye, dirigida al individuo del Parlamento inglés Mr. Lahonchere, ó sea la supuesta existencia de un pacto secreto entre Italia é Inglaterra, resume así su opinión: «Tenemos las manos libres y obraremos en caso necesario según las simpatías y necesidades políticas lo exijan, las cuales nunca deseamos ocultar.»

The Times añade que es cierta la existencia de una inteligencia entre Inglaterra é Italia, pero no la de un compromiso.

Paris 5.—Sigue la tendencia á la baja en nuestro mercado de trigos, no obstante la disminucion de 50 céntimos que han sufrido los últimos precios.

Las ofertas de trigos extranjeros son muy considerables, influyendo en nuestro mercado los trigos blancos del país se cotizan de 27'75 los 100 kilos.

Los trigos extranjeros se hacen algunas operaciones á 25'50 los de California, y á 26'75 los de Australia los 100 kilos.

Londres 5.—Los periódicos ingleses publican hoy detalles del combate naval librado el 28 de Abril último en la rada de Valparaíso y del cual dió oportunamente el telégrafo.

De dicha relación resulta que el aviso torpedero del gobierno chileno *Almirante Condell*, de 735 toneladas, pero de un andar de 21 millas, tuvo que ser conducido en el acto al dique, pues quedó tan averiado, que estuvo á punto de zozobrar.

Otro torpedero del gobierno resultó también con averías serias, y el *Almirante Lynch* no las tuvo de importancia.

El *Magallanes*, corbeta de 950 toneladas y 1.230 caballos de fuerza, que fué el único buque insurrecto que tomó parte en la batalla tuvo sensibles pérdidas, pero logró una señalada victoria batiéndose contra fuerzas superiores.

Tres buques de guerra extranjeros presenciaron esta batalla naval.

Atenas 5.—Al banquete de palacio en honor del almirante de la escuadra española surta en el Pireo fueron invitados 25 oficiales de la misma.

París 5.—En los centros oficiales se desmiente categóricamente la noticia inserta en varios periódicos de París afirmando que hay vários oficiales superiores del ejército comprometidos en el asunto de la melinita.

En la Bolsa de hoy ha seguido el movimiento de alza en el 4 por 100 exterior español, subiendo á primera hora más de 1/2 por 100.

Londres 5.—Según despacho privados de Buenos Aires el Banco Español ha reanudado sus pagos, volviendo á merecer el buen concepto de que gozaba con justicia dicho establecimiento de crédito, cuyos imponentes son, en su inmensa mayoría, españoles.

Washington 5.—El crucero de los Estados Unidos *Charleston* llegó ayer á Iquique con objeto de apresar al vapor insurrecto *Itata* y conducirlo á San Diego, donde será juzgado por haber tomado á bordo armas y municiones en un puerto norte-americano, violando así las leyes de la neutralidad.

Madrid, 6.

Los empleados de la compañía de tranvías de Lyon han celebrado una reunión, en la cual han acordado declararse en huelga si no se les concede la jornada de diez horas y media de trabajo y un sueldo de 125 pesetas mensuales.

En Roubaix van aumentando las huelgas.

Telegrafían de Iquique manifestando que el vapor insurrecto *Itata* ha fondeado sin novedad en Tocopilla.

Tan pronto como llegó dicha noticia á conocimiento del almirante de la escuadra norte-americana, exigió al comandante de dicho buque que le entregara los fusiles que había embarcado en un puerto de los Estados Unidos.

Generalmente se cree que el «Itata» trasbordó dichas armas al «Esmeralda».

En este caso el almirante americano se apoderará del «Itata», conduciéndolo á los Estados Unidos, en donde se ha incoado sobre este asunto un proceso por las autoridades marítimas de dicho país.

Londres.—Témese que estalle una importante huelga entre los constructores de buques de Glasgow si los patronos llevan á cabo su propósito de rebajarles los salarios.

Un telegrama recibido de Puerto-Príncipe anuncia que ha quedado restablecida la tranquilidad en la república de Haití.

Berlin.—A consecuencia de haber caído una centella en la fábrica de dinamita de Schlesbusch, se inflamó el explosivo allí almacenado, ocasionando la muerte de tres empleados. Muchos otros resultaron heridos.

Madrid 6.—Congreso.—El Sr. Aguilera ha vuelto hoy sobre los escandalosos crímenes de Lillo.

Ha tenido interés la excitación del señor Romero Robledo para que el gobierno favorezca la repatriación de los emigrados españoles que fueron á la república americana en busca de bienestar ó de fortuna, y que desengañados desean volver á España.

Segue la discusión sobre el proyecto del Banco.

Senado.—Discútese el proyecto de ley

sobre el descanso dominical.

—Ha sido ajusticiado en Córdoba el criminal Cintas-Verdes.

El reo ha ido al patíbulo muy sereno. La muchedumbre que ha presenciado el acto era inmensa, ofreciendo el espectáculo repugnante de una romería para ver matar á un hombre.

El criminal confesó, comulgó é hizo testamento, declarando ser católico.

Corre el rumor de que ha presentado la dimisión el director general de Correos.

Nada se ha descubierto respecto al escandaloso robo de certificados ocurrido en la misma oficina Central de Madrid.

—Es cierto que Lagartijo, impresionado por la muerte del picador Calderón, dijo en Aranjuez que este verano se cortaba la coleta; pero ahora, algo más tranquilo, ha desistido de este propósito.

Los señores Azcárate y Muro presentan voto particular, sosteniendo que debe anularse la elección del Sr. Romero Robledo por el colegio especial de la Económica Matritense.

El debate tendrá alguna importancia. El gobierno y los fusionistas votarán la aprobación del acta.

—Los cambios oficiales de hoy sobre el extranjero son los siguientes:

París, á la vista, 5'50 de peseta por 100 beneficio al papel.

París, á 8 días vista, 5'40 de peseta por 100 beneficio al papel.

Londres, á la vista, libra esterlina, 26'65 pesetas.

Londres, á 8 días vista, libra esterlina, 26'62.

Madrid 6.—El Sr. Sol y Ortega ha dimitido la presidencia del comité republicano zorrillista de Barcelona para facilitar la inteligencia entre los dos bandos disidentes del mismo partido.

A pesar de las muestras de confianza que ha recibido del Sr. Ruiz Zorrilla, los progresistas la discuten mucho, y algunos le combaten con más encarnizamiento que á un adversario.

Dícese que piensa retirarse á la vida privada, como recientemente ha hecho el señor Corona por análogos motivos, jefe del partido progresista en Sevilla.

Lisboa.—La Cámara de diputados ha aprobado el tratado con Inglaterra, que ha sido combatido por los republicanos y aún por algunos monárquicos.

Los estudiantes publicarán una enérgica protesta contra el tratado.

Asegúrase que se prorrogará la moratoria de los Bancos.

París.—El gobierno de Egipto, á instancias de los representantes de otras naciones, parece dispuesto á tomar enérgicas medidas sanitarias á la llegada de los peregrinos de la Meca, para impedir el desarrollo y propagación del cólera.

Cultos

MAÑANA MARTES

Santoral: Stos. Primo y Feliciano mr. Ricardo ob. y Columbo pbro.

Jubileo de cuarenta-horas: Concluye en S. Jerónimo á los Sagrados Corazones de Jesus y de Maria. Exposición á las 6, á las 10 misa mayor; al anochecer Trisagio, Te-Deum y reserva.

Corte de Maria: En Santa Catalina de Sena á Ntra. Sra. del Rosario.

Movimiento local

Hospital civil

Día 7.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 0, hembras 1.—Salidas, varones 0, hembras 0.—Defunciones, varones 0 hembras 0.

Defunciones

Día 7

Jaime Mari Escandell, casado 73 años, Terreno, bronquitis.

Miguel Barceló Bosch, casado 42 años, Arrabal, flemon-dicuso.

Francisca Catalá Puig, soltera 22 años, Plaza del Aceite, un tumor.

Dolores Ramos, 2 años y medio, Arrabal, difteria.

VAPORES TRASATLÁNTICOS de Pinillos Saenz y C.^a

Vapor directo de Palma á Puerto-Rico, Habana, Matanzas y Cienfuegos: Saldrá el día 15 de Junio el nuevo y grandioso vapor español de 5.500 toneladas.

Pio IX

Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias. Informarán sus consignatarios: Martinez y Planas, San Juan núm. 20.



El Sr. D. Juan Antonio Fuster y Dezcallar

Falleció á las tres de la madrugada del día 6, despues de recibidos los

Santos Sacramentos

(R. I. P.)

Sus sobrinos, primo y demás parientes suplican á sus amigos y conocidos encomienden á Dios el alma del finado, y se sirvan asistir al funeral que se celebrará el mártres 9 á las once de su mañana en la parroquial iglesia de San Jaime.

No se invita particularmente.

D. Francisco Villalonga Capitan Jefe del Destacamento del 8.º Batallón de Artillería de Plaza.

Llama á los individuos que á continuación se espresan para que se presenten á las once de la mañana del día 12 del actual en la calle de la Almudaina n.º 13 con objeto de cobrar sus alcances:

Sargento, Pedro Oliver Expósito, en segunda reserva.

Artillero segundo, Francisco Cabré Vallespi, id. id.

Id. id. Pascual Ramon Roig, id. id.

Id. id. Juan Ferrer Portell, id. id.

Id. id. Francisco Rosselló Sart, id. id.

Id. id. Gabriel Binimelis Cervera, idem idem.

Id. id. Juan Galmés Galmés, id. id.

Id. id. Juan Fiol Horrach, id. id.

Id. id. Miguel Maura Ferrer, licencia-do por inútil.

Id. id. Miguel Ramon Guardiola, en segunda reserva.

Banco de España

Desde el lunes 8 del corriente, de nueve á once de la mañana, se admitirán: á descuento los cupones del 4 por 100 amortizable y los del 4 por 100 interior al tipo de 4 por 100 anual, y en negociacion, los de Billetes hipotecarios de Cuba y los del 4 por 100 exterior con bonificacion de 5 por 100.

Palma 6 de Junio de 1891.—El oficial secretario, Emilio Figueras. 5—1

LA ISLENA

Empresa Mallorquina de Vapores

El sábado 13 del actual saldrá de este puerto para el de Argel, el vapor

LULIO

á la una de la tarde, admitiendo carga y pasajeros.

Despacho Palacio 26.

VENTA

Se desea vender dos fincas que radican en esta ciudad, en muy buen estado de construcción, y que reúnen condiciones especiales, tanto en cuanto al desahogo y comodidad de sus habitaciones, como en el interés que reeditan sus alquileres con relación á su capital.

Las personas que deseen más pormenores respecto al particular, se servirán avistarse con el secretario del «Cambio Mallorquín» D. Antonio Valentí y Forteza, en su despacho de dicha sociedad.

Se alquila un espacio-

so primer piso, Plaza del Mercadal número 10 con cuatro dormitorios, dos salas, comedor, agua de fuente y demás comodidades. Precio del alquiler: 4 duros al mes.

Para informes, Conquistador 14 2.º

Venta en Binisalem

Se desea vender una casa de gran capacidad y magestuosa distribución, compuesta de planta baja con bodega, piso superior y desvan, y dos estensos solares respectivamente destinados á corral y á jardín, situada en un punto céntrico de dicha villa.

Informarán en la librería de Guasp.

ESCUELA DE MÚSICA

Plaza de Truyols número 1 piso primero

Se abre durante las vacaciones un curso extraordinario retribuido con una peseta mensual á las horas de costumbre.

Lecciones particulares de instrumentos de toda clase á precios sumamente módicos.

Palma 2 de Junio de 1891.—El Director, G. A.

A bonarés de Cuba

Caducan el 21 de Junio.

P. Tarongí calle de Rubí n.º 25 informarán. 8—1

La Catalana

Compañía de Seguros contra incendios á prima fija.

Los Sres. accionistas á la misma residentes en esta Isla se servirán pasar por esta Sub-dirección en Palma calle de Serriñá n.º 21 pral. al objeto de percibir el 36 p.º como dividendo que les ha correspondido en el último ejercicio.

OPERAS

LOHENGRIN GIOCONDA Y OTELLO.

Se han recibido ejemplares en la Casa Perelló. Union 19. Pianos, Instrumentos y Armoniums.

Servicio Telegrafico Particular

Madrid 7, 9'45 n.

En el consejo presidido por la Reina y celebrado en Aranjuez, se convino que el mes de Julio se celebren sesiones dobles á fin de ultimar la discusión de los presupuestos.

Se han firmado varios decretos de Guerra, nombrando comandante general de Ceuta al general Correa; ascendiendo á general de división al brigadier Caramés; el coronel de caballería D. Pedro González ha sido ascendido á brigadier; se ha nombrado consejero del Tribunal Supremo de Guerra y Marina al general Assin y Fiscal del mismo al general Carvajal.

Madrid 7, 10 n.

En el Consejo celebrado en Aranjuez, el ministro de la Gobernación puso á la firma de la Reina un decreto autorizando á los Ayuntamientos para que puedan imponer un arbitrio sobre las pesas y medidas con arreglo á la tarifa misma que se consigna en los actuales presupuestos.

Madrid 7, 10 n.

La prensa publica estensas reseñas de los meetings socialistas celebrados para protestar de los sucesos ocurridos en Bilbao.

A pesar de la violencia de los discursos en la reunión se ha conservado el orden.

Madrid 7, 11 n.

Se ha firmado el nombramiento de comisario de Agricultura en las Baleares á favor de D. Juan Burgues.

Ha sido nombrado consejero de instrucción pública el Sr. Madrazo.

El Sr. Azcárraga ha visitado el colegio de huérfanos de militares establecido en Aranjuez.